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记者 蒋大伟

两年前，双向四车道的机场高速开始封闭施工，
当时我们做过一个其他道路绕行体验，得出的结论
是，无论是走萧山地面道路还是取道杭甬高速，都远
不如机场高速方便。昨天上午 10点，全新的机场公
路、通城高架路（机场公路—九堡大桥段）和东湖高
架路（德胜高架路—外翁线段）正式开通。

有了新的机场高速，我们去萧山机场的行程会
发生哪些变化？昨天记者又做了一番实地体验。

路况更好车速更快了
昨天上午10点半，机场高速开通半小时后，我从

城东出发，走秋石高架、钱江三桥进入机场高速。
刚开通，车不多，路面是透水沥青，非常平整，和

原来坑坑洼洼的水泥路完全是两种体验，双向六车
道比原来的四车道宽敞许多，高架两侧增加了路灯，
路中央有防炫目的隔离板。

新的机场高速开通前，从城东去机场最便捷的
走法，就是从德胜或彭埠进入杭甬高速，而现在方便
多了，从秋石高架到机场，一路都是高架桥，不像以
前，走钱江三桥进入机场高速还要在滨江的“大转
盘”等好几个红绿灯。

我从钱江新城上三桥的地方开始计时，一路开
到机场收费站，只花了20分钟，跟以前走地面或其他
高速比，时间省了起码半个小时。

提醒：1.机场高速（收费站外）属于杭州交警高

架大队管辖，主线限速每小时 100公里，和老机场高
速一样，沿途设置了测速设备，千万不能因为车少
路好就超速，特别是现在高速直接连着钱江三桥，
在转到钱江三桥时，路边会有一个限速 60公里的标
志牌，这时候要赶紧减速，如果再按照 100码的速度
开，被钱江三桥的测速仪拍下后就是超速百分之五
十以上了。

2.和老机场高速比，感觉建在高架上的新高速更空
旷，也容易受到横风的影响，昨天我开车在机场高速上
感觉横风很大，方向盘不握紧车头方向就会跑偏。

路网四通八达更加密集
原来除了从滨江大转盘进入老的机场高速外，

还可以从市心北路的萧山、庆春路隧道方向进入机
场高速。现在，原来连接机场高速的路网不仅都得
到保留，而且还新增了许多路网。

从临平到机场：可以走东湖高架、通城高架再转
到机场高速，而原来则需要绕一个大圈子。

从下沙到机场：原来需要从绕城、杭甬高速绕
行。现在可以直接从德胜快速路、东湖高架、通城高
架转到机场高速。

从城北到机场：再也不用从德胜高速口排队进
入高速了，直接走留石快速路、秋石高架、德胜快速
路、东湖高架、通城高架转到机场高速。

从城西到机场：以前也是从文一路德胜快速路
入口从德胜高速收费站进入高速，现在走德胜快速
路、东湖高架、通城高架直接转到机场高速上。

只要上了机场高速，20公里的路程满打满算 15
分钟就能到机场了。

提醒：昨天我从机场高速返回时发现，沿途分布
着好几个匝道，大家可以根据自己的目的地选择匝
道，比如要去临平，可以选择通城、东湖快速路，要去
萧山可以从市心路的匝道下桥，如果要返回杭州市
区，可以选择钱江三桥、江南大道匝道，这些高架快
速路，外地车辆还是要按照规定限行的。

去机场不收钱回程收20元
新机场高速开通后，通行收费做了调整。昨天

我进入机场收费站时，工作人员挥手示意直接通过，
过路费在返程时才需要缴纳。

中午，同样走机场高速回市区，收费站对驶出机
场方向的（7座以下）车辆，单向收取萧山机场公路通
行费20元/车次，也就是说，去机场不要钱，从机场走
机场高速回市区收20元。昨天一些司机可能还不明
白费用该怎么收，收费站口出现了排队情况。

除了走机场高速，原来走杭甬高速进出机场的
收费也有了变化，比如从彭埠去机场，原来去 15块
钱，回 15块钱，而现在从机场回到收费站，还要再缴
纳 15 块钱，而从机场候机楼到收费站其实才 3 公
里。昨天在收费站我就碰到有司机发牢骚。

还有一种走法，走萧山地面道路进出红坎路，以
前是不收费的，现在小车要收10元过路费。

这样一来，无论从经济成本还是方便的角度考
虑，走机场高速都是相对最便捷的。

机场高速开通后，作为杭州南北大动脉的秋石高
架，肯定要承担起分流机场（钱江三桥）流量的重任。
比如从武林广场去萧山机场，最便捷的走法就是走环
北地下通道，从艮秋立交上秋石高架的艮秋上匝道，从
秋石高架直接去机场。不少司机发现，秋石高架正逐
渐变得拥堵，其中几个匝道口常常堵得一动不动。

据杭州交通拥堵指数实时监测平台近段时间统
计的数据，秋石高架有几个明显堵点；

南向北秋涛路（艮秋立交）下匝道及附近主桥面；
北向南姚江路下匝道、中河高架匝道、钱江四桥

匝道及附近主桥面；
网友反映拥堵最严重的，是秋石高架北向南秋

涛路（艮秋立交）上匝道及附近主桥面。
最近一个月，我经常开车从城东去城南，都要从

这个匝道进入秋石高架，但车队经常从匝道口一直
堵到艮秋立交主桥面，上这个匝道经常要花 20 分
钟。5月1日有网友在微博上吐糟说，想从这个匝道
上秋石高架，结果堵了40分钟。

“以后机场的流量也堆到秋石高架上来，会不会
更堵？”不少网友担忧。

有网友提出，秋石高架匝道设置不太合理，有些
匝道间距离太长了。

比如秋涛路（艮秋立交）上匝道，再往北最近的

上匝道在6公里外的兴业街（杨家村），往南的姚江路
上匝道在7公里外，北向南十几公里范围内，上桥全
靠这一个匝道。

再比如，南向北从新业路南下匝道到兴业街（杨
家村）下匝道，十几公里只有一条秋涛路（艮秋立交）
下匝道。“这两个匝道间完全可以再设置一个下匝
道，这样艮秋立交就不至于太堵，高架带给地面的压
力会减轻不少！”有网友建议。

昨天我开车实地走了走，发现秋石高架安琪儿
灯具市场和婺江路附近，主线旁边都预留了匝道接
口，什么时候在这里增加新匝道？

杭州市建委相关负责人说，秋石高架确实有一
部分匝道还没有建，一共有两对4条：

一对在秋涛路安琪儿市场附近，这里有一对上
下匝道，建成后火车东站以及周边小区的居民出行
会方便许多，再也不用一股脑儿挤到秋涛路艮秋立
交的那对上下匝道去了。

还有一对在秋涛路近江村牌坊附近，这对匝道
建成后，前往汽车南站、钱江新城、近江小区的市民
会方便许多，再也不用从新业路匝道提前下桥，或是
从姚江路匝道再绕一圈了。

“一旦前期准备工作都做好，一年时间就能建
成！”

路况好车速快 路网四通八达 去机场不收钱回程收20元

机场高速昨天通车 记者实地体验三大变化
网友担心：秋石高架会不会越来越堵？
市建委：规划匝道建成后，情况大大改善

网友反映秋石高架匝道太少上桥很难
规划中的安琪儿灯具市场和近江村牌坊两对匝道
什么时候开始动工？

网友反映秋石高架匝道太少上桥很难
规划中的安琪儿灯具市场和近江村牌坊两对匝道
什么时候开始动工？

机场高速通惠路互通全景 记者 夏阳 摄

昨天傍晚

，秋石高架艮山路北往南匝道拥堵严重

。
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